

# La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 485

## SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA  
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50  
t:imestre.—Pagando en el domicilio del sus-  
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Viernes 3 de Septiembre de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

## ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados,  
precio convencional.

No se devuelven originales

## HABITACIÓN PARA ARRENDAR

En la calle de San Salvador, números 12 al 18, se encuentra vacante un espacioso piso segundo con agua potable, lavadero y colador.

Informes en el principal de dicha casa.

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa. Véase el anuncio en la última plana.

## Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santa Serapia, Santos Sandalio, Columbiano, Ladislao y Zenón.

SANTOS DE MAÑANA.—Santas Rosa de Viterbo, Rosalía y Nuestra Señora de la Consolación y Correa.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve. En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

## El hombre del día

(De El Nacional.)

Tanto han hablado los periódicos del nuevo ministro de los Estados Unidos en Madrid; tanto han escrito sobre su misión, sus trabajos previos y su conducta futura; tanto han impresionado al vulgo con fatídicos anuncios de reclamaciones airadas, sumisiones bochornosas y peligros terribles... que lo que en principios hubo de ser temerosa incertidumbre y luego serena expectación y más tarde condensación de los espíritus para rebelarse en ruidosa protesta, y por último, simple curiosidad, háse convertido á la postre en absoluta indiferencia.

En vano tocan á rebato los vocingleros propagandistas de una guerra insensata; en vano recuerdan la gestión de M. Taylor y enumeran como triunfos de la diplomacia norteamericana y como vergonzosas abdicaciones de nuestro Gobierno los asuntos que se han zanjado digna, decorosa y amigablemente entre ambos países bajo el mando del partido conservador; en vano persisten en sus negros pronósticos y en sus absurdas amenazas. La opinión pública está ya desengañada y no se deja seducir por la inflamada prosa de los que toman la prudencia por cobardía, la concesión justa por vituperable debilidad, y los esfuerzos para vivir en paz sin mengua de la honra por indefensión del derecho y del prestigio de la nación española.

Precedido M. Woodford de una densa atmósfera de pesimismo formada por las parciales declamaciones de aquí y por los fantásticos inventos del noticierismo extranjero, nada habría de extraño ni de sorprendente en que se le tuviese por una incógnita

sólo despejable en el curso de las negociaciones diplomáticas que entablase con nuestro Gobierno.

Sin embargo, el buen sentido del público se ha sobrepuesto á tales prejuicios; y nadie teme soñados conflictos ni violentas demandas, ni cosa alguna que pueda alterar la relación de concordia entre dos naciones cuyos pleitos habrán de ser ventilados honrosa y satisfactoriamente para todos.

Por los diligentes corresponsales telegráficos de la Real residencia sabemos cómo llegó M. Woodford, lo que le sucedió en Irún, qué personal le acompaña, qué equipaje trae, quién le ha recibido en San Sebastián, lo que ha hablado, lo que hizo ayer, lo que hará hoy y otra porción de particularidades tan interesantes como la de su parecido con tal comerciante madrileño, su semejanza con cual ex-ministro fusionista y hasta el color de algunos individuos de su servidumbre.

Digamos, no obstante, que también el telégrafo nos da noticia del temple moral del nuevo ministro americano, pues en sus prudentes reservas, en sus opiniones sobre la incontinencia oral y en su concepto de la misión diplomática, se revelan discreción, juicio y templanza que corroboran nuestro pensamiento sobre la actitud y fines del Gabinete de Washington y de su representante en Madrid.

M. Woodford es hoy, y será por algunas semanas, objeto preferente de las disquisiciones periodísticas; pero ni ahora ni luego representará lo que imaginaban los adversarios de la situación imperante.

## Política y prensa

El Nacional:

«En la entrevista celebrada por M. Taylor con M. Woodford, nada de importancia se ha tratado, reduciéndose todo á un ligero cambio de impresiones de viaje.

La visita que ambos harán mañana al duque de Tetuán, será puramente de cortesía y nada se tratará de los asuntos pendientes.

Hasta tanto que M. Woodford se ponga al frente de la legación, no entrará en las funciones de su cargo, y entonces se verá cuánto se ha fantaseado acerca de su actitud.

Seguramente no presentará sus credenciales hasta que el duque de Tetuán regrese de Cestona.

M. Woodford, siguiendo la conducta que ha observado ya en Londres y en París, no ha hecho aquí declaraciones á nadie.

Dice que el deber de un diplomático es hablar con la Reina y con el Gobierno, pero no con los periodistas.

Después de la comida, M. Woodford recibió la visita de los corresponsales que se dedican especialmente á la información de cuanto á él respecta, la mayoría para la prensa americana.

Con exquisita amabilidad les hizo su biografía, diciendo que en los albores de su vida siguió como ellos la profesión de periodista; después se hizo abogado y luego se dedicó á la carrera diplomática.

Dijo que lleva cuarenta años de vida pública, en los cuales ha aprendido que hay muchos hombres que, por la incontinencia de la palabra, han sufrido graves disgustos, y que,

por el contrario, aprendiendo á callar se gana mucho.

Por tanto—añadió—cuanto me atribuyan de declaraciones hechas es mentira.

Muchos diplomáticos afirman que M. Woodford es un hombre de gran inteligencia y que será para España signo de paz.»

—El Correo Español:

«Los Sres. Cos-Gayón y Blanco han visitado esta tarde al ministro de la Guerra, con el cual conferenciaron extensamente.

El Sr. Cos-Gayón fué á darle cuenta de sus proyectos referentes á la represión del anarquismo y á la reorganización de la policía.

También estuvo en la presidencia el subsecretario de Hacienda, con objeto de poner en conocimiento de su jefe, que la recaudación de contribuciones tuvo el mes de Agosto un aumento de 700.000 pesetas.

—La llegada á San Sebastián del general Woodford ha sido causa de que los círculos políticos se encontrasen á última hora más concurridos que de ordinario y que cada uno haya comentado la presencia en España de nuevo representante norteamericano de muy distinta manera.

Según informes particulares, M. Woodford se mostró muy reservado con los que trataron de conocer sus planes; pero no ha ocultado que viene dispuesto á demostrarnos sus simpatías y que no es un diplomático intratable.»

—El Estandarte:

«El Globo:

«ÁZCÁRAGA VENCIDO.»

Se equivoca el colega.

Cuando se persigue la consecución de aquello que está en la conciencia general, se triunfa siempre.

Los derrotados serán los que se opongan.»

—La Unión Católica:

«En una carta de la Habana se señalan grandes responsabilidades á los que tachaban de malo, de malísimo, el régimen á que estaba sujeta la isla de Cuba y han querido implantar otro en ella; á los que, no estando conformes con que el comercio de aquí saldara anualmente con un beneficio de 25 millones de pesos en oro, que así fué hasta 1894 inclusive, es decir, hasta que empezó la guerra, y con que sus Aduanas recaudaran 15 millones de pesos, van á lograr solamente, con tanta libertad y tanta autonomía concedidas después de hecho el daño, que no volvamos á ver jar más tales cifras. Por eso no es justo achacarle á uno solo lo que es obra de varios.

»Tristeza da, aun á los ánimos menos predispuestos á ella, computar la riqueza del comercio de Cuba en 1894 y 1897; y de la agricultura ni hablemos, porque causa mayor tristeza todavía. El régimen seguido por España en esta Antilla hasta que comenzó la actual guerra, habrá sido tan malo como se pretenda que sea tan absolutista como muchos dicen; pero ante las ventajas que hasta entonces tuvo y ante los brillantísimos resultados obtenidos, hay que doblar la cabeza; yo sólo diré que no conozco país alguno—y los hay más ricos que Cuba—que con un millón y medio de habitantes, poco ordenados en su mayoría y menos trabajadores, haya demostrado una vitalidad igual, ni siquiera parecida, á la que demostró esta isla en 1896. ¿Sería malo el régimen?

No obstante el concurso prestado al meeting últimamente celebrado en Gijón con la presencia y fogosidades de palabra de los señores Azcárate y Labra, el acto no ha satisfecho á sus iniciadores ni á los no numerosos concurrentes al mismo.

Y se comprende fácilmente sabiendo que, no obstante poner aparentemente su principal empeño los distintos oradores, entre los cuales figuraban nada menos que dos catedráticos de la Universidad de Oviedo, en llamar á la fusión poco menos que á redoble batiente, no sólo á todos los republicanos, sino á los socialistas y á todo el mundo, han tenido especialísimo cuidado en repetir, por si acaso, que la representación de los republicanos quedará reservada para aquellos que siempre lo han sido.

Se tronó, claro es, contra todos y contra todo, y por la suprema razón de porque sí, se hizo constar que todos los males relatados los hubiera evitado la República, con solo haber tenido los republicanos un poco de... unión.

También, y en vista de que la montaña no va á buscarlos, no faltó orador que, cual Mahoma, abogara por ir á la montaña, ó sea, por acudir á los comicios, sin perjuicio de obrar siempre unidos, como las circunstancias... etcétera, etc.

Resultado del meeting:

Seguir pidiendo la unión de los republicanos y... seguir esperándola.»

## Región

Zaragoza

El ministro de la Guerra ha pedido por telégrafo á la Capitanía general el número de reclutas que existe en esta región del cupo de Ultramar, procedentes del sorteo supletorio que se verificó en las zonas en el mes de Febrero último.

También ha ordenado se le envíen con la misma urgencia el número de individuos del reemplazo de 1896 correspondientes al cupo de Cuba que hayan recibido instrucción militar y por causas diversas no embarcaron oportunamente, con expresión de los cuerpos é institutos á que pertenecen.

—El próximo sábado se efectuará en la Administración de Hacienda de esta provincia, junta general de comisos para fallar en varios expedientes de consumos.

—Está vacante la titular de medicina y cirugía de Calanda, dotada con 1.999 pesetas anuales.

Las solicitudes se dirigirán á la Alcaldía de dicho pueblo.

Esta vacante se proveerá el próximo día 19.

—El capitán general Sr. Correa ha dispuesto que, siempre que regresen soldados heridos ó enfermos de los ejércitos de Ultramar, se persone en la estación de desembarco el jefe de día, un médico militar y el carro de ambulancias con el personal correspondiente, por si el estado de alguno de los regresados aconseja conducirlo al hospital militar, quedando en libertad los enfermos ó heridos que no tengan carácter grave de poder ingresar en el Sanatorio de la «Cruz Roja.»

Calatayud

Para que la noticia avive las esperanzas y sirva de consuelo á los braceros de nuestra provincia, podemos anunciarles que muy pronto darán principio los trabajos de construcción en las secciones del ferrocarril de Calatayud-Teruel-Sagunto, comprendidas entre Daroca y Teruel, pues según parece, las expropiaciones de terrenos están ya completamente ultimadas y satisfechas.

También darán principio muy pronto las obras de fábricas; es decir, estaciones, muelles, casillas, etc., en los trozos ya construídos, no habiendo empezado ya esta clase de trabajos por no haber recibido aun la compañía constructora los planos que están en estudio en la Dirección general de Obras públicas.

## BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

LA PREVISIÓN y el BANCO VITALICIO DE CATALUÑA, primeras Compañías nacionales de seguros sobre la vida, han respondido perfectamente, en los 16 años de su existencia, á la necesidad de empresas de su clase genuinamente española de indisputable seriedad é incontestable crédito. El desarrollo y la prosperidad que han alcanzado ambas entidades son la prueba más concluyente de su fuerza productora y del favor de que han gozado en el concepto público.

La institución del seguro sobre la vida constituye en nuestros días un importante factor de economía social, que debe buscar su perfeccionamiento en las grandes empresas donde la acumulación de considerables sumas y numerosos riesgos, responde con la mayor exactitud al principio de la mutualidad que tiene su fundamento en la ley del gran número. La concentración de capitales y la agrupación de intereses, son y han sido en todos los países el elemento creador de potentes entidades generadoras de riqueza y fuentes de la prosperidad de las naciones.

LA PREVISIÓN y el BANCO VITALICIO DE CATALUÑA no mostrándose extraños á la corriente general, concibieron hace algún tiempo, el pensamiento de la constitución de una empresa, por todos conceptos poderosa que satisficiera por completo la aspiración nacional y las exigencias del progreso económico, lo que debía obtenerse cumplidamente mediante

la reunión de los elementos con que cada una contaba. Sus esfuerzos é iniciativas á tal objeto encaminadas tuvieron feliz término en las Juntas generales de accionistas celebradas respectivamente en 26 y 8 de Abril del corriente año en que fueron definitivamente aprobadas las bases de fusión, que se realizó oficialmente en virtud de Escritura pública autorizada por el Notario del Ilustre Colegio de Barcelona D. Miguel Marti Beya en 10 de Mayo último.

La identidad de negocios de ambas Compañías, el crédito de que por igual gozaban, y su evidente prosperidad, facilitaron en gran manera la proyectada fusión, que se ha llevado á vías de hecho mediante la concentración del haber social de cada una de ellas, con su capital, sus reservas y sus créditos en un sólo haz que ha dado nacimiento á la poderosa entidad denominada: BANCO VITALICIO DE ESPAÑA, LA PREVISIÓN Y BANCO VITALICIO DE CATALUÑA, *Compañías de seguros sobre la vida, reunidas*, que como suceso legítima y continuadora de las primitivas sociedades, toma á su cargo el cumplimiento de los compromisos y obligaciones contraídas por una y otra: así como el ejercicio de todos los derechos por los mismos adquiridos.

Al realizarse la fusión, lejos de perderse de vista el interés del asegurado, se ha tenido muy en cuenta el cúmulo de ventajas que de ella habían de seguirse, puesto que es evidente que el valor de su garantía se eleva, en su virtud, de una manera incontestable. El producto de la fusión de dos empresas de la índole de LA PREVISIÓN Y EL BANCO VITALICIO DE CATALUÑA, no puede ser tan sólo la suma de fuerzas reunidas, sino que, por el poder de la capitalización, la concentración de las mismas centuplica la fuerza productiva y aumenta en progresión desproporcionada con los factores la potencia económica.

Por la constitución del BANCO VITALICIO DE ESPAÑA, se ve pues, dotado el país de una institución de seguros sobre la vida, que merece figurar entre las más importantes del extranjero; cuya competencia no es ya de temer, toda vez que ofrece á la pública consideración el mayor grado de seguridad y garantía por su potencia financiera y por la respetabilidad de los individuos que asumen la dirección de los negocios de la Compañía, cuyas personalidades son prenda segurísima de acierto, porque sus nombres bien conocidos son en el mundo financiero y acreditada tienen su gestión con el floreciente estado de las Compañías fusionadas. Estrecho lazo de unión ha existido y continuará existiendo entre los intereses de los asegurados en las Sociedades reunidas, lazo que desde hoy se estrecha más y más formando sumados una numerosa falanje defensora, propagadora y mantenedora del seguro de vida nacional.

## Notas del día

En el número 588 del *Heraldo de Aragón*, correspondiente al día de ayer, leemos un extenso suelto en el que se hacen gratuitas afirmaciones contra el administrador principal de Correos de esta provincia y volviendo por los fueros de la verdad, hemos de consignar son falsas de toda falsedad las noticias propaladas, pues que como funcionario á quien de antiguo conocemos, nos consta de manera cierta que jamás se ha extralimitado en el uso de sus atribuciones. Los itinerarios para las conducciones, tanto contratadas como servidas por peatones, los forma la Dirección general del cuerpo, y sin duda el digno telegrafista encargado de la estafeta de correos de Tamarite, D. Mariano Pueyo, lo ignora, cuando ha inspirado ó redactado el suelto de referencia y bueno será sepa que con muy buen acuerdo desde Marzo de 1892, el centro directivo dispuso, que la correspondencia que forzosamente tiene su entrada por la estación férrea de Binéfar fuese á la cartería de Baells, de donde sale un peatón á los pueblos de Nacha, Estopiñán y Camporrells. También debe ignorar el presuntuoso innovador señor Pueyo, que Alcampel se halla situado en la carretera de Binéfar á Benabarre, pasando por Tamarite, y que el conductor del coche-correo entrega la correspondencia á su paso á una hora poco más de haberla recibido en Binéfar, y para ter-

minar nos permitimos aconsejar al señor Pueyo que no se meta á censurar en la prensa los actos de sus jefes y se atenga á lo que preceptúa el artículo 356 del reglamento en su caso 5.º, que obligación tiene de conocer.

Leemos en *El Imparcial*:

«El Sr. Navarro Reverter ha facilitado á la prensa la siguiente noticia:  
«Los partes de recaudación del mes de Agosto recibidos en el ministerio de Hacienda acusan un aumento de 670.972 pesetas, en conjunto, sobre la recaudación de igual mes del año anterior.»

Esta provincia, que hasta hace muy poco tiempo ocupaba uno de los últimos lugares en los estados de recaudación, ha contribuido *con más del cuarenta y uno por ciento* al aumento consignado.

Tan satisfactorio resultado háse debido al celo é incansable actividad del muy digno delegado de Hacienda D. Ricardo Braña.

Enviamos á dicho señor nuestra felicitación entusiasta y cumplida.

### A los mozos del actual reemplazo

Hecho el reparto del contingente de 80.000 hombres señalado para el reemplazo del corriente año, corresponden á esta provincia 1302 en total, para Ultramar y para la Península; y habiéndose señalado para las posesiones ultramarinas la mitad justa del cupo total, resulta que corresponden:

Para Ultramar.....40.000  
Para la Península.....40.000

Total.....80.000

Conocido este dato, toca á la Comisión mixta hacer la distribución en los pueblos de la misma antes del 1.º de Octubre; más como quiera que es conocido el número de mozos declarados soldados en toda la nación que son 127.687, y siendo 80.000 los llamados á filas, con sencillas operaciones aritméticas podemos conocer muy aproximadamente el cupo que á cada pueblo corresponde, que es lo que los interesados desean conocer vivamente.

Sale á 6 décimas 26 milésimas por cada mozo declarado soldado, y así resulta la siguiente escala:

Mozos declarados soldados	CUPO QUE CORRESPONDE		TOTAL CUPO	
	Para la Península	Para Ultramar	Para la Península	Para Ultramar
1	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
2	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
3	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
4	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
5	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
6	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
7	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
8	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
9	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000
10	0.0000	0.0000	0.0000	0.0000

Tampoco deben olvidar los interesados en el reemplazo que la redención á metálico pueden efectuarla por 1.500 pesetas hasta el 30 del corriente mes, tanto si les tocó para la Península como para Ultramar. Desde esa fecha en adelante se permitirá redimirse á los de Ultramar, pero habrán de hacerlo por 2.000 pesetas hasta diez días antes de su embarque.

También pueden sustituirse los de la Península (entre hermanos) y los de Ultramar en las condiciones que establecen los artículos 179 al 186 de la ley en los mismos términos señalados para la redenciones.

La incorporación de los mozos á filas se verifica desde el 1.º de Noviembre pero es posible, y así lo ha anunciado un periódico ministerial, que las presentes circunstancias hagan tal vez reducir esos plazos, para lo cual tiene facultades el Gobierno.

Pocos de los que se dedican á la agricultura, lo hacen con el esmero y cuidado de nuestro querido amigo, el acaudalado hacendado de Alcolea de Cinca don Jacinto de Pitarque.

Toda su actividad la pone al servicio de la perfección en las labores de cultivo, y en la aplicación de todos los adelantos en lo que se refiere á los abonos de las tierras.

Como consecuencia de todo esto, son los felices resultados en las semillas que recolecta nuestro querido amigo,

En la sección de anuncios, publicamos el precio y la buena calidad de sus siembras, reconocida por muchos como una de las mejores de la provincia.

Regresó ayer de su excursión veraniega por Burgos y San Sebastián, acompañado de su distinguida señora, nuestro queridísimo amigo é ilustrado abogado D. Mariano Claver.

Sean bienvenidos.

La policía belga, incansable en la persecución de los anarquistas, ha llevado á cabo un importante servicio.

Por confidencias sabía que se tramaba un complot para asesinar al emperador de Alemania y después de practicar minucioso registro en diferentes domicilios ha capturado á los anarquistas del complot, entre ellos al que la suerte había designado para ser autor del atentado.

Elogiase la conducta de la policía de Bélgica por el gran servicio que ha prestado y por su buena organización.

La Sociedad Arrendataria del monopolio sobre las pólvoras y materias explosivas ha nombrado inspectores de esta provincia á D. Herminio Alvarez Bascaran, D. Ramón Atenza Menchirón, D. Torcuato García, D. Marcelino Martínez y don Antonio Riestra.

En virtud del Real orden le ha sido concedido á Pantaleón Borau Aso, carabinero, el haber mensual de 22 pesetas 50 céntimos.

Se ha concedido á Mariano Acebillo y Escario, padre de Bernardo, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas que le será abonada por esta Delegación de Hacienda.

Ha ingresado en el Sanatorio de la «Cruz Roja» el soldado enfermo procedente de la campaña de Cuba, Salvador Puértolas, de Abiego.

Para que conozcan nuestros apreciables lectores los nombramientos de maestros interinos, hechos por la Junta provincial de Instrucción pública, en la sesión del miércoles, los publicamos á continuación:

Pilar Aisa Borrue, para la auxiliaria de Ayerbe.

Matilde Sánchez, para la de Alastruey.

Trinidad Deza, para la de Azlor.

Gregoria Barlés, para la de Alins.

Amalia Baró, para la auxiliaria de Al-

meduvar.

Julia Gairin, para la de Aratores.

Julia Morchón, para la de Argavieso.

Josefa Gavin, para la de Almazorre.

Manuela Sauqué, para la de Ballobar.

Purificación Casaus; para la auxiliaria de Ballobar.

José Bordas, para la de Basarán.

Isabel Abad, para la de Buera.

Octaviana Viñas, para la de Caserras.

Felisa Echeto, para la de Esposa.

Emilia Belio, para la de Espierba.

Crescencia Juste, para la de Egea (Valle de Lierp).

Domingo Naya, para la de Javierre del Obispo.

Tomás Lorés, para la de Lecina.

Pascuala San Agustín, para la de Latre.

Juan Azón, para la de Latorrecilla.

Francisco Royo, para la de Muro de Roda.

Juliana Espierrez, para la de Merli.

Mariano González, para la de Morillo Monclús.

Fructuoso Palacios, para la de Mediano.

Amparo Gutiérrez, para la de Novales.

María Casaus, para la de Puidecinca.

Anastasio Fernández, para la de Secastilla (niños).

Carmen Mairal, para la de Tramaced.

Matilde Sopena, para la de Torrelabad.

Francisco Burgués, para la de Viacamp.

Manuel Samper, para la de Cagigar.

Sebastián Sampietro, para la de Güel.

Trinidad Colomina, para la de Laperdiguera.

Pilar Gil y Borrue, para la de Tabernas.

Enrique Laplana, para la de Fago (niños).

Serafin Santacruz, para la de Balfarta.

Valero Huerta, para la de Salillas.

Pilar Aquilué, para la de Barasona.

Dolores Lain, para la de Barluenga.

Francisco Cabrero, para la de Neril.

Joaquina Lanao, para la de Montanuy.

Baltasar Dieste, para la de Escalona.

Asunción Giral, para la de Foradada.

Gregorio Sarasa, para la de Linás de Broto.

Pablo Benedet, para la de San Feliu.

Antonio Abad, para la de Becamonte y Espluga.

Y Angeles Luna, para la de Fragén.

## De todas partes

El ruidoso desafío entre el príncipe de Orleans y el conde de Turin, ha dado lugar á no pocos incidentes más ó menos cómicos, algunos de los cuales comienzan ahora á hacerse públicos.

Entre ellos, merece citarse el originado por el empresario norteamericano Steve Brodie.

Este individuo, que comenzó su carrera de limpiabotas, alcanzó fama y dinero porque fué el primer nadador que escapó con vida lanzándose al río Este desde el puente de Brooklyn.

Se hizo más tarde tabernero, actor, contratista, y hoy posee una colosal fortuna, con la que se dedica á empresas que él llama dramáticas.

Al tener noticia del duelo que se suponía iba á celebrarse entre el príncipe de Orleans y el general Albertone, tuvo la frescura de dirigir á los dos adversarios un telegrama ofreciendo á cada uno de ellos 50.000 pesos, si efectuaban el duelo delante de un cinematógrafo, con objeto de poder exhibir después las vistas tomadas, á guisa de curiosidad de feria.

Para remachar el clavo, ofreció al príncipe y al general 10.000 pesos de propina á cada uno, si hacían durar la lucha hasta diez asaltos equiparando éstos al noble arte del pugilato.

El nuevo Barnum parece que estaba encantado de su ingeniosa idea y por lo visto, aún está esperando la contestación á sus ofrecimientos.

Escriben de Cádiz que prosiguen con actividad las obras del acorazado «Princesa de Asturias», habiendo merecido este buque los elogios del ingeniero naval italiano, autor de los planos del «Cristóbal Colón.»

En los talleres de artillería están ya terminados los cañones de 28 para dicho barco, que fueron aprobados con éxito en la batería de experiencias de Tarragona. También se construyen los de 33 toneladas que se empezaron para el «Carlos V» y ahora se destinan á las fragatas «Nomanca» y «Victoria». El «Carlos V» arbolará la bandera de guerra el día 1.º de Septiembre y el día 2 saldrá para el Havre con objeto de montar las torres y la artillería gruesa.

La Policía de Barcelona continúa su plausible tarea de detener á cuantos extranjeros indocumentados llegan á la capital del Principado, expulsados por las autoridades de las naciones respectivas.

A los que carecen de medios de subsistencia se les obliga á abandonar la ciudad.

De los sospechosos, envíanse fotografías y datos antropométricos al ministerio de la Gobernación, habiéndose descubierto, gracias á esta precaución, que algunos de ellos estaban reclamados por los Tribunales.

Inmensa cuanto legítima curiosidad hay en Europa para conocer el tratado franco-ruso de alianza, que se supone firmado por los ministros MM. Mouraviev y Hannotaux la víspera del banquete, ya realmente histórico, á bordo del *Pothuau*.

El hecho de la alianza ha sido confirmado, tenían ambos estados, según frase del *Figaro*, la cosa, y ahora tienen, además, el nombre; pero ¿será meramente defensiva dicha alianza? ¿Estará únicamente encaminada á la paz del mundo, como se dice, ó habrá influido, de cualquier modo que sea y en cualquiera proporción, la cuenta de 1870, con ó sin intereses, que Francia tenía pendiente con Alemania?

Esta última nación, tan política y firme, no se ha conmovido mucho con los brindis famosos del *Pothuau*, y se complace, por medio de su prensa, en esforzar el carácter respetuoso del *statu quo* de los mismos, puesto que, en primer término, afirman la paz.

Donde más se agita la opinión con motivo de la entrevista de Petersburgo es en Inglaterra, que ve complacida disminuir la influencia en Europa del Gobierno de Berlín.

Ese resultado de la entrevista nos parece indudable; pero Alemania es potencia de inmensos recursos, que aumenta sin cesar sus fuerzas productoras y defensivas, y no sería extraño que encontrase compensación al contratiempo que su influjo político acaba de recibir.

Ha llamado extraordinariamente la atención en la Coruña el entierro de una gitana perteneciente á una caravana recién llegada de Méjico.

Las gentes comentaban el lujo del hábito que vestía la finada, la riqueza de las joyas que ostentaba y se hacían lenguas de los zapatos ó escaupines de seda bordados con oro que calzaba y lo valioso de la caja en que la habían depositado.

Infinidad de gente presencié el paso de la comitiva fúnebre por las calles, y hubo carreras y atropellos para verla mejor.

El cadáver, encerrado en lujosa caja, fué colocado en un carro fúnebre de tercera clase.

Llevaban las cintas cuatro gitanos parientes de la finada.

En Alemania acaba de verificarse la comprobación anual del Tesoro de guerra encerrado en la torre de Julius, de la ciudadela de Spandau.

La operación se verifica siempre en presencia del comandante de la citada fortaleza.

Después de ascender por una empinada escalera y de abrir tres puertas de hierro, se llega al local donde están depositados 120 millones de marcos en oro acuñado, contenido en mil cajas de hierro, superpuestas unas á otras como las cajas de cigarrillos en las tabaquerías.

Cada caja tiene doce departamentos y cada uno de ellos contiene 10.000 marcos encerrados en una bolsa.

La comprobación se hace de la manera siguiente:

Dos ó tres artilleros vigorosos, cada uno de los cuales percibe por este trabajo cinco marcos, entresacan al azar algunas cajas, todas las cuales están precintadas y selladas.

Se comprueba el contenido de algunas bolsas, contando los 10.000 marcos y se pesan cuidadosamente las demás para cerciorarse de que la suma está completa en todas, y una vez terminada esta operación, vuelve todo á quedar como al principio y se levanta acta de la operación.

El acceso á la torre está prohibido á todos los extranjeros que no estén provistos de una autorización militar.

El oficial que mande la guardia tiene el deber, que cumple religiosamente, de reconocer durante las horas de servicio varias veces los subterráneos de la torre acompañado de varios soldados provistos de linterna.

una estocada. Nuevos pases, la bestia se sienta y el puntillero la acaba.

El segundo toro es un Linares que hizo un trabajo malo. Después de pasarlo Reverte de capa *superbe* muy aplaudidos. La fiera prende seis palos de picadores, tiró un caballo y recibió tres pares de banderillas.

Después de los tres pases *reglamentarios* de muleta, Reverte le suelta la espada hasta la guarda. El toro se va á tender en el fondo de la arena, en tanto que el diestro le acompaña tranquilamente.

Los moqueros se agitan en la tribuna oficial, á la presidencia y sobre todas las gradas del circo. Sombreros, pañuelos, abanicos, bouquets y cajas de dulces llenan la plaza. La oreja es concedida al matador.

El tercer toro es una bestia negra que se lanzó en galope furioso sobre la arena. El se lanzó sobre el fondo de los caballos. El elevó como una pluma montura y picador. Tomó siete varas, mató cuatro caballos y uno pasó á la enfermería. Causó siete formidables caídas.

El animal llega difícil á banderillas. Recibe dos pares. Suena á la muerte, mas el público protesta.

*Guerrita* avanza con la muleta y trabaja soberbiamente. Muchos pases son precisos para reducirlo, el bicho furioso y no atiende á la invitación del matador.

La bestia llega aplomada. *Guerrita* le porta un pinchazo excelente y una estocada más excelente, hasta el pomo. El toro cae echando sangre por las narices.

Una corrida de gran movimiento emprende el cuarto toro contra los picadores desde el toril. Trabajo de capa superior de *Guerrita* y Reverte. El toro coge seis picas. Reverte le acaricia la frente.

Cuatro pares de banderillas le son servidas al toro. Reverte ejecuta el mejor trabajo de muleta de la jornada, que termina con una media estocada. La bestia no se tumba. Reverte coge la puntilla y la lanza á dos pasos de la fiera. Esta se desploma. El circo es frenético todo entero. Los moqueros, los abanicos vuelan por la arena. Se grita: «Viva Reverte, viva.»

Ovación sobre ovación al matador. El quinto toro es una formidable fiera que eleva los caballos como pajas.

Sobre siete varas señala tres caídas formidables y quedan dos caballos muertos. De banderillas tres pares. *Guerrita* afirma la muleta superiorisimamente. Le pasa alto. El toro se cuadra y él le suelta una estocada hasta las guardas, un descabello, y el público ovaciona al matador.

El sexto toro ardiente y ligero termina la tarde brillantemente. Prende ocho varas y el picador Molina se hace aplaudir.

*Guerrita* lo pasa alegremente de capa y le toca el ocico. Reverte le quita la moña.

Reverte lo pasa y le da superiormente una estocada. La bestia queda estupefacta. Reverte le tira la ballesta y el toro se muere.

Resumen: *Guerrita* magnífico, en la capa desgraciado.

Reverte bien en todo, superiorísimo en la muerte.

Los picadores Molina y Agujetas bien. Los banderilleros bien: la caballería buena: toros espléndidos.

La entrada un grande lleno, y el público salió entusiasmado, despidiéndose hasta la próxima.

Y yo todo emocionado me despidí también hasta la primera.

Por la traducción,  
TALEGUILLA.

## Alcance Postal

Madrid 2 de Septiembre de 1897.

### Noticias de Marina

Ha fondeado en Ibiza sin novedad la cañonera «Atrevida» procedente de Palma de Mallorca.

Según telegrafía el capitán general del departamento del Ferrol se desarrolló ayer un repentino viento duro del Sur, tres horas después de salido el «Destructor», cuyo buque tuvo que arribar al puerto á las tres de la tarde por mucha mar y cerrazón.

Ha fondeado en Ibiza el aviso «Urania» sin novedad.

—Ha salido de Rosas el remolcador de guerra italiano «Escole».

—El buque portugués «Rosita» fué de nuevo asaltado por los moros de la kábila de Bocoya apoderándose de un niño llamado Sebastián, primo hermano del capitán y dos velas, alejándose después el barco con dos marineros que le quedaron, haciendo rumbo á Gibraltar.

Telegrafian de Tolón (Francia) que el alcalde de dicha población fué anoche agredido por un paisano que le infirió una herida en una pierna con arma blanca.

El agresor fué detenido. El crimen es debido á una venganza personal.

El gobierno de Berlín ha aceptado la invitación del de España para una acción común contra los anarquistas.

Ahora se espera que acepten los gobiernos de Inglaterra, Francia, Suiza y los Estados Unidos.

Una vez conseguido el acuerdo se celebrará un Congreso internacional en Bruselas.

La atención principal está hoy limitada á las reclamaciones y pretensiones de Woodford.

La gente política está conforme en que se debe obrar con gran prudencia; pero de ningún modo cederá á imposiciones de un país que extrema sus reclamaciones, cuando moralmente ayuda á la insurrección consintiendo se organicen y salgan expediciones filibusteras.

Si los Estados Unidos quieren se les satisfagan todas las reclamaciones, muéstrense la necesaria correspondencia con nosotros.

Anoche nos manifestó el general Azcárraga, que por ahora no remitirá á Filipinas los jefes pedidos por el general Primo de Rivera; porque estando pendientes varias propuestas de capitanes y comandantes, estos ascendidos al empleo inmediato cubrirán las vacantes de jefes y por lo tanto, queda reducido el número de jefes que se han de enviar.

### Firma de la Reina

La Reina firmó ayer los siguientes decretos:

Ultramar.—Nombrando administrador de la aduana de la Habana, en comisión, á D. Ramón Orellana.

Gracia y Justicia.—Dictando reglas acerca de la situación en que deben quedar los jueces de primera instancia sujetos á procedimiento.

—Declarando exentos de responsabilidad á los enajenados y á los que enloquecen durante el tiempo de condena.

—Nombrando fiscal de la Audiencia territorial de Palma á D. Fernando Cónsul y Escuder.

—Idem magistrado de la Coruña á don Pablo Pastor y Corozabal.

Marina.—Ascendiendo á los empleos inmediatos á los capitanes de infantería de marina D. Miguel Vázquez y D. Enrique Pérez de Castro.

—Id. á contador de navío á D. Francisco Jiménez y á contador de fragata á D. Miguel Bauriente, á alféreces de navío á D. Antonio Tevagos, á D. Manuel Fernández, D. Rafael de la Piñera, D. Francisco Calvo, D. José Viguera, D. Ramón Manjón y D. Luis Ranzis.

—Concediendo el ingreso en el cuerpo jurídico de la Armada, con el empleo de auxiliar, á D. José Sanmartín y D. José Barroso.

—Ascendiendo á ordenador de Marina de primera clase á D. Jerónimo Manchón.

Guerra.—Real decreto llamando al servicio activo de las armas á 80.000 hombres, para reemplazar las bajas del presente año en el ejército de la Península y Ultramar.

—Nombrando gobernador militar del castillo de la Cabaña, en Cuba, al general de brigada D. Enrique Horse.

—Concediendo doble tiempo de abono de servicio á todas las clases del ejército y de la Armada que pelean en las guerras de Cuba y Filipinas.

—Autorizando la compra directa del material necesario durante los años de 1897 y 1900, para la comandancia de ingenieros de Granada.

### Bolsa

Interior contado	64'95
» fin de mes	64'87
» próximo	00'00
Exterior contado	81'55
» fin de mes	81'55
» próximo	00'00
Filipinas	94'85
Tesoro	101'45
Amortizable	79'20
Cubas 5 por 100	79'95
Cubas 6 por 100	96'50
Tabacos	00'00
Banco	417'00
Aduanas	96'40
Paris... {apertura	62'22
{cierre	62'50
Barcelona... {apertura	64'85
{cierre	00'00
Francos	30'90
Libras	32'90
Bolsin (cierre) cinco tarde	64'90

EL CORRESPONSAL.

## TELÉGRAFO

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 3, 11'15 [mañana (núm. 210.)	
» » 11'55 » » 211.)	
» » 11'55 » » 212.)	
» » 12'05 tarde » 215.)	

### De Cuba

El general Weyler sigue en la provincia de la Habana.

### Un encuentro

La columna Baleares sorprendió á los rebeldes en la loma Zorro y los batió.

Les mató 26 insurrectos.

### Más batidas

En varios pequeños encuentros las fuerzas leales han hecho á los rebeldes 62 muertos y muchos heridos.

### Una quiebra

Dicen de Guatemala que ha quebrado el banquero Mathen por tres millones de pesos.

La mayoría de los acreedores son españoles.

### Barcelona

En la capital de Cataluña ha sido preso un francés indocumentado y muy sospechoso.

Se cree que es un anarquista significado.

### Sorteo

El día nueve tendrá lugar el sorteo de médicos y farmacéuticos para Cuba y Filipinas.

### Desgraciado accidente

Hallándose de cacería en Pamplona el canónigo D. Pedro Echazur, tuvo la mala suerte de que se le disparase la escopeta y se produjo una herida de la que falleció á los pocos momentos.

### Cartagena

Telegrafian de este punto que en una fábrica de aserrar estalló la caldera y voló la cubierta del edificio matando dos niños.

### Para los huérfanos

En el Asilo Naval se han creado 100 plazas que se proveerán entre los huérfanos de los marineros muertos en Cuba y Filipinas.

### Regreso de la Corte

Aunque ha circulado el rumor de que la familia Real regresará á Madrid el 20 de este mes, dase por seguro que como años anteriores no volverá antes de la primera decena de Octubre.

### Los ingleses

Dicen de Bombay que la situación de los hijos de la Gran Bretaña es apuradísima.

La insurrección se ha propagado á las tribus próximas y toma gran incremento.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de F. Delgado

## Sección varia

### COURSES DE TAUREAU Ó CARRERA DE TOROS

Para elegancia Paris para jardines Granada, y para gente torera los franceses de la Francia

ó de Dax, que es donde se ha dado la corrida que vamos á traducir al aire libre ó en completa libertad.

Y dice así el periódico francés: Al arriber las cuadrillas en la arena, el público se entusiasma verdaderamente con las gas ovaciones.

El primer toro era un *suberbe* animal. Después de pasado de capa, recibió nueve varas, hizo temblar á los picadores y fué dos caballos. *Guerrita* al quite. Tres pares de banderillas son puestos, uno bueno, dos medianos.

La bestia pasó á manos del *Guerrita* que le paró varias veces con un lindo trabajo de muleta, señalándole sucesivamente un mal pinchazo, otro bueno y

# SECCION DE ANUNCIOS

## VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA

CON

**Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado**

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA.

## Vino de Hemoglobina Florenza

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

## EMULSIÓN FLORENZA

DE

**Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal**

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florenza, que es un reconstituyente energético y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

## Elixir de Guayacol Florenza

Medicamento heroico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.

### Azúcares y arroces

Por cada peseta de compra

# Huesca

COSO ALTO, 24

Un buen regalo

Bujías estearicas

Juguetería y quincalla

Precios económicos

Mercadería, hilos y agulones  
suavísimos

## Farmacia de J. Rodellar

Vega Armijo, 2.—Coso alto, 1 (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minero-medicinales.—Ortopedia.—Despacho esmerado.

Polvos anticloróticos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenorrea y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre.

Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja 1'50 pesetas.

**Pomada especial para curar las grietas ó cortes de los pechos,** pesetas 1'50 tarro.

**Pomada contra la sarna.**—Curación rápida y segura sin necesidad de friccionar todo el cuerpo.—Pesetas 1'50 tarro.

## GRAN BALNEARIO DE BETELU (Navarra)

TRES MANANTIALES DISTINTOS

**Aguas sulfuroso-sódicas, termales, azoadas  
Aguas alcalinas.-Aguas clorurado sódicas**

De acción eficaz contra las enfermedades de la piel escrofulosas, herpéticas y reumáticas, estómago, intestinos, hígado, riñones, catarros vexicales.—De acción especial en las enfermedades del aparato respiratorio, catarros nasales, anginas faringeadas, laringitis, bronquitis, lesiones pulmonares y en las enfermedades de la matriz.

Se han realizado para esta temporada importantes reformas y mejoras en el establecimiento, alumbrado eléctrico, completa instalación balnearia, servicio telegráfico, etc.

**Viaje económico** con billetes de ida y vuelta de Huesca á Tolosa-Betelu, San Sebastián, valederos por 30 y 60 días. Precio: en 2.ª, 41'45 pesetas; en 3.ª, 24'90.

Temporada oficial, 15 de Junio á 30 Septiembre.—Médico Director, D. Manuel Millaruelo.

## ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

Consulta médico-quirúrgica y especial de las enfermedades del corazón y pulmones.

De once á una, Coso alto, 51

## Harmoniums de Alexandre

RECONOCIDOS COMO LOS MEJORES

# PIANOS, PIANOS, PIANOS

Instrumentos de música de todas clases

MÚSICA BARATÍSIMA

Juan Ayne, Fernando VII, 51, 53, y Coll, 23, Barcelona

### BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas  
Domicilio en BARCELONA: Calle Anha, n.º 64

CAPITAL DE GARANTIA

**10.000.000 de pesetas**

Capitales asegurados por la Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896..... Ptas. 106.740,728'75

Siniestros pagados hasta igual fecha..... > 5.032,985'23

Satisfecho á los asegurados por otros conceptos..... > 2.356,414'93

En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias.

Delegado en la provincia de HUESCA, don Genaro Pradels.

## EL COLEGIO

de El Angel de las Escuelas, instalado definitivamente en los espaciosos locales del piso principal, Coso alto, número 51, dirigido por D. Félix Puzo Marcellán, doctor en la Facultad de Filosofía y Letras y Profesor del Instituto de segunda enseñanza de esta provincia, continuará recibiendo, desde hoy, para durante el verano y para el próximo curso de 1897 á 1898, alumnos internos, medio-internos, vigilados y externos, tanto de primera como de segunda enseñanza y párvulos y á todos los que deseen prepararse para el examen de ingreso, para el de alguna ó algunas asignaturas ó para el grado de Bachiller.

Este Colegio no necesita más recomendaciones que la historia de sus resultados, que archivados están, tanto en los años que estuvo instalado en Zaragoza como en el tiempo que lleva de existencia en Huesca.

El que desee reglamentos se le remitirán.

## Trigo de simiente

DE CLASE SUPERIOR

Lo hay en Alcolea de Cinca, en casa de D. Jacinto de Pitarque, obtenido por el procedimiento de selección.

## Tintorería y Quita-manchas

Lavados á seco y al vapor, negros especiales para lutos, negros indestructibles sobre algodón.

Especialidad en colores sólidos en lanas, sedas y algodones.

Vda. de C. POLO É HIJO

Calle de Lanuza (antes San Martín), núm. 30, Huesca

## Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estaún, sucesor de D. Vicente Susin, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

## La Competidora

PARA MAÑANA

Sardineta y merluza fresca.—Escabeches de bonito y sardineta.—Peccecitos vivos de colores en peceras desde una á nueve pesetas.

Calle Nueva del Mercado, 5, Huesca